

LE CAREME A NOTRE-DAME

TROISIÈME CONFÉRENCE

LA royauté du Christ, Mgr Lenfant nous avait exposé, dans sa deuxième conférence, qu'il ne l'exerce en fait, qu'afin de mieux nous donner à son Père. Et c'est pour cela que le premier article de son code royal nous commande d'aimer Dieu. Le second, va-t-il expliquer maintenant, nous enjoint d'aimer le prochain. C'est la loi de charité. Tel sera le sujet de cette troisième conférence.

La charité, on en reconnaît d'ordinaire la grandeur, les bienfaits, la nécessité. Mais on n'en comprend pas toujours les réelles supériorités, ce qui fait qu'elle est, de par le Christ, un commandement nouveau, quelles sont ce que le prédicateur appelle ses transcendances, ce par quoi en un mot elle est le signe auquel on reconnaît les vrais disciples de Jésus. Ces transcendances de la charité chrétienne, quelles sont-elles ? Ce sont la hauteur de ses motifs, l'étendue de son objet, la netteté de ses obligations, la force de ses sanctions et enfin l'importance de ses résultats. De là, cinq parties bien distinctes se partageront la conférence.

La hauteur des motifs de la charité chrétienne. — Sans doute, il y a des hommes dans le monde qui, en dehors de toute action religieuse, sont bienveillants, affables, serviables, charitables si l'on veut. Mais, allez au fond de leurs motifs. C'est par tempérament qu'ils sont ainsi, ou par éducation, ou encore par intérêt ou par ambition, ou même par faiblesse et par peur de l'effort, " leur bonté n'est qu'un manque de bravoure ". Qu'ils soient malades, qu'on les heurte un peu brutalement, qu'ils s'aperçoivent que leur bonté ne les mène à rien, et tout cela changera, " ils regretteront d'avoir été trop bons ". C'est là une charité de surface. Celle qui est vraiment chrétienne s'appuie sur des motifs autrement élevés

Dieu le veut; nous
sang rédempteur,
criminel, l'ennemi
atopistes, s'écrie le
indépendante... E
te. La morale sans
au monde. Elle est
santé, d'un change
maison bâtie sur le
orage! " Mais telle
qu'il prêche s'appu

L'étendue de l'o
tous les hommes et
celles de l'âme com
l'orateur de Notre-
nelle quels sont ce
d'aimer: d'abord le
la femme, le mari, l
sœurs, les autres p
res, les associés, les
frères dans la lang
trons, les employés,
non seulement la vr
rir les corps et leur
core, et c'est là ce v
philanthropie, elle e
assister dans leurs
lois humaines ne sau
loi de Jésus-Christ
pauvre corps humain
temps, l'âme immort
Voilà pourquoi, ave
descendez jusqu'au